

**OFICINA DE LOS ESTADOS UNIDOS DE ASISTENCIA PARA DESASTRES EN EL EXTRANJERO (USAID/OFDA)**

OFICINA REGIONAL PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, SAN JOSÉ, COSTA RICA



Personal de USAID/OFDA visitó Roraima para evaluar las condiciones humanitarias de los venezolanos en albergues públicos y se reunió con personal de albergues para identificar necesidades prioritarias. Foto de Antonio Pinheiro, USAID/OFDA

**USAID asiste a los venezolanos vulnerables y a las comunidades en Brasil y Colombia que los han acogido**

El deterioro de las condiciones económicas, políticas y sociales en Venezuela ha provocado el desplazamiento poblacional más significativo en la historia de América Latina, saturando los servicios públicos de las comunidades de acogida, particularmente en los departamentos fronterizos de Arauca, La Guajira y Norte de Santander en Colombia, y el estado de Roraima, en el norte de Brasil. La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) estima que aproximadamente 1,5 millones de venezolanos han salido de Venezuela hacia otros países de la región de América Latina y el Caribe (LAC) desde el 2014. Más de 600,000, 90,000 y 40,000 venezolanos han migrado a Colombia, Ecuador y Brasil, respectivamente, con miles más llegando cada semana.

El 13 de abril, el vicepresidente de los Estados Unidos Michael R. Pence anunció en la Cumbre de las Américas en Lima, Perú, que Estados Unidos proporcionaría aproximadamente \$15,6 millones en asistencia humanitaria adicional para cubrir las necesidades básicas de los venezolanos que han salido del país y las comunidades que los han acogido. Estos fondos incluyen \$12 millones de la Oficina de Población, Refugiados y Migración del Departamento de Estado de los

Estados Unidos (State/PRM), para cubrir parte del presupuesto suplementario de ACNUR publicado reciente, y casi \$3,6 millones de ayuda humanitaria adicional por parte de USAID/OFDA. Estos fondos se usarán para financiar actividades que se realizarán en coordinación con organizaciones humanitarias y socios gubernamentales para proveer agua potable, suministros de higiene, materiales para refugios, protección contra violencia y explotación, y oportunidades de trabajo y educación para los venezolanos vulnerables, los colombianos regresando a su país y otras poblaciones necesitadas.

Este financiamiento complementa los \$2,5 millones iniciales en asistencia de USAID—anunciados a mediados de marzo por el Administrador de USAID, Mark Green—para actividades de asistencia alimentaria y salud de emergencia y los \$3 millones que State/PRM entregó al ACNUR en el 2017 para brindar apoyo a los venezolanos vulnerables.

Durante la Cumbre de las Américas, el Administrador de USAID Green dijo, “Seguimos muy preocupados por la lucha que los ciudadanos venezolanos enfrentan diariamente para cubrir las necesidades básicas de sus familias. La

*Continúa en la página 2*

**USAID/OFDA ayuda a fortalecer la logística humanitaria en Paraguay**

El fenómeno climático de El Niño ha exacerbado las fuertes lluvias y desborde de ríos en Paraguay durante la temporada de verano que se extiende de diciembre a febrero, causando grandes inundaciones. Las inundaciones se han extendido a áreas pobladas, provocando graves problemas de salud y la pérdida de viviendas, infraestructura pública y medios de vida.

Tras responder a las inundaciones sin precedentes de los últimos años en Paraguay, la Secretaría de Emergencia Nacional del Gobierno del Paraguay (SEN) está trabajando para fortalecer la preparación de respuesta y la logística humanitaria a nivel nacional. Recientemente, SEN construyó bodegas adicionales de asistencia humanitaria en varias áreas del país para asegurar la entrega rápida de suministros y servicios de emergencia—incluyendo asistencia alimentaria de emergencia, agua potable, kits de higiene, materiales de albergue temporal y medicinas, entre otros—a las poblaciones afectadas, inmediatamente después de un desastre.

Para apoyar los esfuerzos del Gobierno del Paraguay por mejorar la preparación para emergencias en todo el país, USAID/OFDA, a través del Programa Mundial de Alimentos de la ONU (PMA) y en coordinación con SEN, realizó un programa de capacitación en el distrito de San Bernardino para fortalecer

*Continúa en la página 2*



USAID/OFDA, a través del PMA, fortaleció las capacidades de logística humanitaria de 60 funcionarios del Gobierno del Paraguay. Foto cortesía de SEN

### Logística humanitaria en Paraguay, continúa de la página 1

las capacidades de logística humanitaria y las cadenas de suministro de los principales actores de respuesta.

“A través de este programa de desarrollo de capacidades, nuestro objetivo es ayudar a fortalecer la preparación para desastres y la coordinación de respuestas en Paraguay. La logística humanitaria puede salvar más vidas, ya que ayuda a que la asistencia humanitaria llegue a más personas en un menor plazo y de manera más eficiente en función de costos,” dijo Sarah McNiece, Asesora Regional de USAID/OFDA.

El programa, que se llevó a cabo del 20 de febrero al 11 de abril, brindó entrenamiento en las áreas de manejo de almacenes, cadena de suministros humanitarios e inventarios; procesos de adquisición; clusters de logística; y diseño óptimo de infraestructura, entre otros temas, a 60 funcionarios del gobierno nacional y municipal y personal de respuesta a emergencias. Algunas de estas personas trabajarán en los nuevos almacenes construidos por SEN.

Luego de completar tres módulos de capacitación, los participantes visitaron varios almacenes gubernamentales en Paraguay. El programa culminó con una visita de tres días al Depósito de Respuesta Humanitaria de la ONU (UNHRD) en Panamá, donde un grupo de 11 participantes observó las operaciones logísticas humanitarias, aprendió sobre procedimientos operativos estándar y participó en un ejercicio de simulación para establecer una unidad de almacenamiento móvil.

Además, SEN está liderando la creación de una mesa de logística, conformada por personal humanitario clave, que continuará trabajando para mejorar la capacidad de logística humanitaria a nivel nacional. Este grupo coordinará los esfuerzos para mejorar la infraestructura de los almacenes, la tecnología y los sistemas de aprovisionamiento, así como para capacitar a los actores humanitarios. El PMA asignará a un funcionario para que brinde orientación al SEN sobre cómo aplicar adecuadamente las habilidades y los conocimientos adquiridos a través del programa de capacitación.



Durante la visita al UNHRD en Panamá, los participantes aprendieron a armar una unidad de almacenamiento móvil. Foto cortesía de PMA

Oficina de Asistencia para Desastres en el Extranjero  
Oficina Regional para América Latina y El Caribe



Tel: +(506) 2290-4133  
Email: ofdalac@ofda.gov  
Internet: www.usaid.gov

### USAID asiste a venezolanos vulnerables, continúa de la página 1

asistencia que estamos anunciando hoy es para ayudar a los venezolanos en Brasil y Colombia a hacerle frente a las dificultades, proporcionándoles agua potable, albergue y otros suministros. Como buenos vecinos y partidarios del pueblo venezolano, estamos contentos de poder ayudar, pero todos sabemos que esta acción es simplemente una respuesta a corto plazo, no una solución.”

Desde mediados de febrero, USAID/OFDA ha desplegado a múltiples equipos para evaluar la situación humanitaria en las regiones fronterizas de Brasil y Colombia, determinar las necesidades prioritarias y coordinar los esfuerzos de ayuda con las autoridades locales, las organizaciones no gubernamentales (ONG), las agencias de la ONU y otros actores del gobierno de los Estados Unidos.

El Coordinador Regional de USAID/OFDA, Tim Callaghan, dijo: “Durante las últimas tres décadas hemos respondido a diferentes tipos de desastres naturales en la región de LAC, pero esta es una situación aún más triste ya que ha sido provocada por humanos. En coordinación con los países de acogida, USAID/OFDA está trabajando con las ONG que conocen el contexto y la cultura local y han trabajado durante años en las zonas fronterizas de Brasil y Colombia, para proporcionar servicios de salud de emergencia y asistencia en agua, saneamiento e higiene, protección y medios de vida para los venezolanos vulnerables.”

Hasta el 20 de abril, USAID/OFDA había proporcionado más de \$3,5 millones para responder a las necesidades humanitarias de los venezolanos vulnerables y las comunidades que los han acogido en Colombia, incluidos \$500.000 a la Organización Panamericana de Salud para brindar servicios primarios y preventivos de salud a lo largo de la frontera con Venezuela. Además, la Oficina de Alimentos para la Paz, de USAID (USAID/FFP) ha proporcionado \$2 millones al PMA para proporcionar cupones de alimentos a los venezolanos vulnerables y a los colombianos que han retornado de Venezuela a Colombia. Los cupones—que servirán para que las familias con inseguridad alimentaria puedan comprar alimentos en los mercados locales—tienen como fin ayudar a las familias a adquirir una dieta más diversa y al mismo tiempo apoyar a los vendedores y productores agrícolas locales.

Por otra parte, en Brasil, USAID/OFDA está proporcionando \$500.000 a la Agencia Adventista de Desarrollo y Recursos Asistenciales (ADRA) para apoyar los esfuerzos de respuesta en el estado fronterizo de Roraima, donde el flujo diario de venezolanos se ha triplicado desde el comienzo del 2018. Con estos fondos, ADRA proporcionará provisiones de emergencia—incluyendo artículos de higiene personal y utensilios de cocina—a los venezolanos en los albergues públicos de las comunidades de Boa Vista y Pacaraima.

Al 20 de abril del 2018, el Gobierno de los Estados Unidos había proporcionado casi \$21,4 millones para apoyar actividades de asistencia humanitaria para los venezolanos y otras poblaciones vulnerables en Brasil y Colombia.



Personal de USAID/OFDA visita un paso fronterizo en Colombia para evaluar la situación humanitaria y reunirse con autoridades. Foto de Mauricio Delgado, USAID/OFDA